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Finanzausschuss  Weißenfels, 20.09.2018 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  47. öffentlichen Sitzung des Finanzausschusses  am 19.09.2018 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 17:15 Uhr 
Ort:                Ratssaal Am Kloster 1  Ende:       17:55 Uhr 
 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Entscheidung über die Niederschrift der letzten Sitzung   

TOP 5 Institutionelle Förderung der Heimatnaturgarten gGmbH - Vorgriff auf den 
Haushalt 2019 

149/2018 

TOP 6 Institutionelle Förderung des Fremdenverkehrsvereins Weißenfelser Land 
e.V. 

150/2018 

TOP 7 Institutionelle Förderung des Literaturkreises Novalis e.V. 151/2018 

TOP 8 Information zur Anhörung des Burgenlandkreises zur Erhebung der 
Kreisumlage 2019 

  

TOP 9 Beantwortung von Anfragen   

TOP 10 Mitteilungen und Anfragen   

  Nichtöffentlicher Teil   

TOP 1 Mitteilungen und Anfragen   

TOP 2 Schließung der Sitzung   

 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit  

 
Herr Risch, Ausschussvorsitzender, eröffnet die 47. Sitzung des Finanzausschusses. Es wird 
festgestellt, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen sind. Es sind 13 Mitglieder anwesend. 
Es besteht Beschlussfähigkeit. 

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 
Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung angenommen.   
 
 



Niederschrift der  47. öffentlichen Sitzung des Finanzausschusses  am 19.09.2018  Seite 2 von 3 

3. Einwohnerfragestunde  

 
Keine Einwohner anwesend. 

4. Entscheidung über die Niederschrift der letzten Sitzung  

 
Schriftliche Einwendungen gegen die Niederschrift wurden nicht erhoben.  
Über die Niederschrift der letzten Sitzung wird wie folgt entschieden: 
 
Abstimmung:  dafür: 12 dagegen: 0  Enthaltung: 1 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 22.08.2018 gilt somit als anerkannt.   

  
5. Institutionelle Förderung der Heimatnaturgarten gGmbH - Vorgriff auf den Haushalt 

2019  

 
Beschlussempfehlung des Finanzausschusses: 
 
Der Finanzausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels, die institutionelle Förderung 
der Heimatnaturgarten Weißenfels gGmbH in Höhe von 331.950,- Euro, für das Haushaltsjahr 
2019 zu beschließen und den Oberbürgermeister zu beauftragen, den Betrag in die Haushalts-
planung für das Jahr 2019 aufzunehmen.  

   
Abstimmung:  dafür: 13  dagegen: 0  Enthaltung: 0 
 
Dem Beschlussvorschlag wurde einstimmig zugestimmt. 

 
6. Institutionelle Förderung des Fremdenverkehrsvereins Weißenfelser Land e.V.  

 
Herr Risch merkt kurz an, dass der Vorsitzende des Fremdenverkehrsvereins bereits zu diesem 
Zeitpunkt bereits angezeigt hat, dass die hier dargestellte Förderung nicht ausreichen wird. Ge-
schuldet ist dies vor allem den gestiegenen Personalkosten.   

  
Beschlussempfehlung des Finanzausschusses: 
 
Der Finanzausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels, die institutionelle Förderung 
des Fremdenverkehrsvereins Weißenfelser Land e.V. in Höhe von 15.000,- Euro, für das Haus-
haltsjahr 2019 zu beschließen und den Oberbürgermeister zu beauftragen, den Betrag in die 
Haushaltsplanung für das Jahr 2019 aufzunehmen.  

   
Abstimmung:  dafür: 13  dagegen: 0  Enthaltung: 0 
 
Dem Beschlussvorschlag wurde einstimmig zugestimmt.  

 
7. Institutionelle Förderung des Literaturkreises Novalis e.V.  

-Da sich Herr Riemer als Befangen erklärt hat, nimmt er nicht an der Beratung und Abstimmung teil und 

hat auf den für Zuschauer vorgesehenen Plätzen Platz genommen. 12 Mitglieder anwesend. 
 
Wie auch schon im vorhergehenden Tagesordnungspunkt hat auch der Literaturkreis Novalis 
e.V. mitgeteilt, dass die Förderung nicht ausreichen wird. Die Verwaltung hat sich mit dem Ver-
einsvorsitzenden beraten und folgendes festgelegt: 
 

1. Die Fördersumme bleibt auf dem gleichem Niveau wie 2018, auch um die Genehmigung 
des Haushalts 2019 nicht zu gefährden. 

2. Die Abteilung Kultur organisiert, dass durch MA der Bibliothek während dessen Anwe-
senheit, die Öffnung/Schließung durchgeführt wird 
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3. Es werden Überlegungen angestrebt, das Personal nach Bedarf zu bezahlen, die könnte 
zur Folge haben, dass bereits nach wenigen Monaten mit einer außerplanmäßigen Aus-
gabe zu rechnen ist.  
 

Beschlussempfehlung des Finanzausschusses: 
 
Der Finanzausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels die institutionelle Förderung 
des Literarturkreises Novalis e.V.in Höhe von 25.000,- Euro, unter Berücksichtigung der im 
Sachstand aufgeführten Punkte 1 bis 4, für das Haushaltsjahr 2019 zu beschließen und beauf-
tragt den Oberbürgermeister, den Betrag in die Haushaltsplanung für das Jahr 2019 aufzuneh-
men.  

   
Abstimmung:  dafür: 12  dagegen: 0  Enthaltung: 0 
 
Der Beschlussvorschlag wurde einstimmig angenommen. 

 
8. Information zur Anhörung des Burgenlandkreises zur Erhebung der Kreisumlage 

2019  
 
Der Oberbürgermeister informiert die Mitglieder des Finanzausschusses umfassend über den 
vorliegenden Entwurf zur Kreisumlage 2019. Die Stadt Weißenfels wird ihre überarbeitete Stel-
lungnahme zur Kreisumlage nach Vorlage, den Mitgliedern des Stadtrates zur Kenntnis über-
senden.  
Er führt weiterhin aus, dass in der Anhörung mitgeteilt wird, dass eine Kreisumlage i.H.v. ca. 38 
% erhoben wird. Gleichzeitig steht im Anhörungsschreiben dass sich der Prozentsatz zum Vor-
jahr nicht verändert, welcher aber bei 36 % lag. Beträgt der Prozentsatz ca. 38 % bedeutet dies 
eine Erhöhung der Kreisumlage und nicht die Beibehaltung des Prozentsatzes aus dem Vorjahr, 
nach Aussage von Herrn Risch.  
In diesem Zusammenhang wurde auch festgestellt, dass die Einnahmen der Kreisumlage lt. 
Nachtragshaushalt des Burgenlandkreises in der Summe 68,5 Mio € beträgt. Berechnet man 
nun die Kreisumlage mit den angegebenen Werten, so ist ersichtlich dass der Burgenlandkreis 
78,5 Mio € einnimmt.  
Diese angesprochenen Punkte werden durch den Oberbürgermeister kritisiert und in der Stel-
lungnahme der Stadt angebracht.  
Herr Risch teilt außerdem mit, dass die Stadt Teuchern und Lützen die vorliegende Anhörung, 
aufgrund des fehlenden Vergleiches der Bedarfszahlungen, bemängelt.  
 
Die Mitglieder des Finanzausschuss appellieren an Herrn Risch, auf das Schreiben des Landra-
tes nicht zu antworten und die Sache ruhen lassen. Sie sind außerdem der Meinung, dass ge-
meinsam mit dem Burgenlandkreis eine Lösung des Konflikts herbeizuführen ist, denn mit Wei-
terführung der Klage wird das Verhältnis zwischen Stadt und Landkreis weiter geschädigt. Sie 
legen dem Oberbürgermeister nahe, auf die Erklärung von Herrn Ulrich nicht zu antworten und 
stattdessen ein gemeinsames Gespräch mit dem Landkreis zu organisieren.       

  
9. Beantwortung von Anfragen  

 
Es liegt eine Beantwortung der Verwaltung vor.  

 
10. Mitteilungen und Anfragen  

 
Keine Mitteilungen oder Anfragen.  

 

  
Robby Risch Sophie Münx 
Oberbürgermeister Protokollführerin 
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